

Publicité

⌚ Dernières actus [Société](#) Économie Faits divers Politique Loisirs-Culture Sports Insolite Rugby Ci

« Moisissures sur les plinthes, sinus percé » : témoignage choc sur les dérives des centres dentaires > X

Actu > Centre-Val de Loire > Loiret > [Orléans](#)

8-Mai : la mairie d'Orléans interpelle François Bayrou dans une lettre commune avec d'anciens maires

Mécontents de la proposition de supprimer le 8-Mai comme jour férié, Serge Grouard et deux anciens maires s'adressent au Premier Ministre dans une lettre ouverte.



Le cortège de Jeanne d'Arc pose devant la cathédrale, rue Jeanne d'Arc pour cette édition 2025. Une image forte reproduite tous les ans. (©Noé Davenas)

Par [Noé Davenas](#)

Publié le 19 juil. 2025 à 15h02

Des propositions qui ont fait pâlir les Français. **Mardi 15 juillet 2025**, le Premier Ministre [François Bayrou](#) a proposé la suppression de deux jours fériés pour 2026 : **le 8-Mai et le lundi de Pâques**. L'annonce n'a pas échappé au [maire d'Orléans](#), Serge Grouard, qui signe, avec les deux anciens maires de la ville du [Loiret](#), une lettre appelant à « reconstruire la suppression du jour férié du 8-Mai » qui « risquerait d'affaiblir la portée des fêtes johanniques ».

Reconsidérer la suppression pour les Fêtes de Jeanne d'Arc

Une date « hautement symbolique » pour Orléans, puisque le 8-Mai compte parmi les dates dans lesquelles les Fêtes de [Jeanne d'Arc](#) se déroulent, depuis 596 ans. Après la prise de parole du Premier Ministre François

Bayrou sur la situation budgétaire du pays, proposant par la même occasion la suppression du 8-Mai comme jour férié à des fins d'économies, Serge Grouard, maire actuel, Olivier Carré et Jean-Pierre Sueur, maires précédents, rappellent le « caractère marquant » de cette journée dans les fêtes johanniques d'Orléans.

Considérant d'abord « un constat sans détour sur la situation dramatique de nos finances publiques » et « la lucidité dont (le Premier Ministre) a fait preuve », les trois maires d'Orléans soulignent le « moment de cohésion, de mémoire et d'identité nationale », transmis par les Fêtes de Jeanne d'Arc.

Les Fêtes de Jeanne d'Arc incarnent ce lien rare entre l'histoire, la République et la jeunesse. La plupart des présidents de la République y ont participé. Le défilé militaire du 8 mai à Orléans est le deuxième plus important de France après celui du 14 juillet à Paris, et témoigne du caractère marquant de cette journée.

Serge Grouard, Olivier Carré et Jean-Pierre Sueur dans une lettre adressée au Premier Ministre

Des fêtes inscrites dans la loi depuis 1920

Au fil des années, les Fêtes de Jeanne d'Arc ont attiré l'œil des Français, mais aussi des pays étrangers, jusqu'à rassembler dans les dernières éditions près de 150 000 personnes, selon la mairie d'Orléans.

À lire aussi



Deux jours fériés supprimés, année blanche, nouvel impôt...

Les annonces de François Bayrou pour le Budget 2026

Elles acquièrent même, en 1920, le statut de Fête nationale, rappelle la

lettre, mentionnant la loi du 24 juin 1920 : « La République française célèbre annuellement la fête de Jeanne d'Arc. »

Ce texte, toujours en vigueur, confère à cette célébration le statut de Fête nationale, en reconnaissance de l'importance de la délivrance d'Orléans en 1429 et de sa portée pour l'histoire de notre pays. Cette reconnaissance, votée également par le Sénat en 1894, dépasse largement le cadre local.

Serge Grouard, Olivier Carré et Jean-Pierre Sueur dans une lettre adressée au Premier Ministre

Pour l'heure, la suppression de ces deux jours fériés pour l'année 2026, décrétée comme « année blanche » par le chef du gouvernement, est **encore au stade de proposition**. « Nous savons combien votre tâche est difficile. Mais nous sommes également convaincus que l'Histoire peut parfois servir de guide dans les décisions du présent », conclut les trois édiles.

À lire aussi



Fêtes de Jeanne d'Arc d'Orléans 2025 : revivez le défilé en images du passage de Jeanne

La présidente de l'Association Orléans Jeanne d'Arc avait pris la parole à la même occasion, dans les colonnes de nos confrères de la [République du Centre](#), pour dénoncer une proposition « lamentable et dramatique ».

Suivez toute l'actualité de vos villes et médias favoris en vous inscrivant à [Mon Actu](#).